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El quinto contenedor llegará el 11 de noviembre Barañáin ha sido elegida por la Mancomunidad de la Comarca de Pamplona para la puesta en marcha de la experiencia piloto del contenedor destinado a materia orgánica; se ha instalado un Punto de Información Fijo en la avenida Comercial, nº 4 Pág. 5



Publicación decana de prensa gratuita en Navarra



El aparcamiento restringido será una realidad en enero



Urbanismo1 3 SE PONEN A LA VENTA LAS PARCELAS DE LAS CASAS DE LOS MAESTROS PARA CONSTRUIR VIVIENDA PROTEGIDA



Iniciativa 1 4



Los vecinos podrán adquirir una tarjeta de aparcamiento por 6 euros al año; la zona restringida abarca desde Puente Miluce hasta la avenida Plaza Norte y el horario en el que se aplicará será, de lunes a viernes, entre las 8 de la tarde y las 10 de la mañana



LA PLATAFORMA ANTI DESAHUCIOS DARÁ A CONOCER SU TRABAJO Y SUS LOGROS EN SU AÑO Y MEDIO DE ANDADURA



>> SARA SÁNCHEZ ■



Salud 1 6



El pleno municipal, con los votos favorables de UPN, PSN y NaBai, aprobó a finales de septiembre la modificación de la ordenanza de tráfico que permitirá la



implantación de la zona de estacionamiento restringido temporal (ZERT). Se trata de una medida provisional que tiene como objetivo paliar los efectos de la zona azul instalada por el Ayuntamiento de Pamplona hasta los



barrios limítrofes con Barañáin. Tras el periodo de exposición pública y posibles alegaciones, se estima que este nuevo modelo de aparcamiento entrará en funcionamiento a primeros de 2014. Pág. 3



LA IMAGEN DEL MES



Una tarde sobre ruedas La avenida de Pamplona repitió como escenario de la XXIV Maratón de Patinaje de Barañáin, donde 400 patinadores de todas las edades ‘desfilaron’ sobre ruedas por un circuito urbano de 1.000 metros el pasado 5 de octubre. La localidad volvió a convertirse en centro de atención de los aficionados a este deporte tan arraigado en Barañáin. La jornada comenzó con una carrera popular en la que tomaron parte 250 personas, sobre todo niños y familias. Los deportistas regalaron bonitas estampas y ofrecieron un estupendo espectáculo dando lo mejor de sí mismos.



EL CENTRO DE SALUD, INMERSO EN LA CAMPAÑA DE VACUNACIÓN ANTIGRIPAL HASTA EL PRÓXIMO 22 DE NOVIEMBRE



Cultura 1 11 LOS ARTISTAS Y COMPAÑÍAS NAVARRAS DESTACAN EN LA NUEVA PROGRAMACIÓN DEL AUDITORIO



Deporte 1 15 EL PATINADOR IOSEBA FERNÁNDEZ RECIBIRÁ LA MEDALLA DE BRONCE AL MÉRITO DEPORTIVO



Y además 17-10 NUEVO NÚMERO DEL BOLETÍN DE INFORMACIÓN MUNICIPAL CON PROTAGONISMO PARA EL PLAN DE EMPLEO IMPULSADO POR EL AYUNTAMIENTO
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Mucho más que matemáticas y lectura Autonomía en el aprendizaje Hábito de estudio Concentración     Motivación para aprender 902 190 275



Infórmate de nuestras promociones



Centro Kumon Barañain - Eulza Av. de Eulza, 12 31010 Barañain Concepción González



948 188 966



www.kumon.es



Volveremos a estar en sus buzones en NOVIEMBRE. Si desea anunciarse, consulte en el 948 076129
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2013ko urria



OPINIÓN/IRITZIA



Cartas



y e-mails de los lectores



Accidentes en Cendea de Cizur mo a nivel personal, se han hecho peticiones y entregado instancias al Ayuntamiento solicitando una intervención urbanística en este punto para evitar que estos hechos se repitan, sin que en ninguno de los casos, como suele ser habitual, se haya hecho caso. Me temo que de seguir así se van a poner las medidas después de ocurrida la desgracia. En los accidentes que he comentado, por suerte no ha habido desgracias personales. Uno sí, ha sido de madrugada, pero el otro ocurrió sobre las cuatro de la tarde. Esta calle registra una gran afluencia de viandantes que utilizan su tranquilidad para pasear. Además, aquí residimos unas cuantas familias con hijos de corta edad, por lo que es muy típico aparcar e ir al maletero a sacar las mochilas, por lo que si algún día el accidente ocurre en ese momento el efecto dominó hará que una o más personas, posiblemente algún niño, queden dobladas entre dos coches como si fueran una hoja de papel. La denuncia está hecha, queda en la conciencia del Ayuntamiento actuar de una vez en consecuencia, no sea que tengamos que llevarnos algún día las manos a la cabeza y recoger piernas en vez de restos de carrocería por no haber tomado medidas de prevención ante un caso tan evidente. Pedro Lasheras Martínez, vecino de la Comunidad Ronda Cendea de Cizur



Las cuentas de UPN en Barañáin Es lógico que un Ayuntamiento deba ser siempre una herramienta al servicio de la ciudadanía. Pues bien, en el caso de Barañáin, el gobierno municipal de UPN realiza una gestión administrativa basada en recortes y restricciones. Nos venden un superávit de cerca de un millón de euros acumulados como una victoria política a lucir en las siguientes elecciones. En ningún caso, han potenciado la participación ciudadana a la hora de decidir de dónde se ahorra y en qué proyectos se invierte ese dinero. Han recortado en servicios sociales, juventud, cultura, fiestas, proyectos sociales, nóminas de trabajadores... siendo la propia ciudadanía quien, aportando sus impuestos, debería poder participar en la decisión a la hora de señalar cuáles son las necesidades más urgentes y el destino de las inversiones. Más todavía en estos tiempos, tan extremadamente difíciles por la crisis. Para la impermeabilización del Lago, sin garantía de que vuelva a perder agua en unos años, proyectan un gasto inicial de 85.000 euros. ¿Es de interés social este gasto? Son varios los desmanes urbanísticos en nuestra localidad de la mano de UPN y PSN en diferentes legislaturas. Podemos mencionar el megalómano proyecto del Auditorio, el ridículo y



costoso kiosko del Lago…, un variado listado de proyectos sin pies ni cabeza, por no contar con la opinión de la ciudadanía ni buscar el mayor consenso político. En este inicio de curso político, UPN sigue con la misma línea respecto a recortes e ingresos. Con presupuestos prorrogados por segunda vez, sin participación ciudadana y el desprecio al resto de grupos políticos de la oposición, salvo al PSN. Como ejemplo de esta falta de previsión, nos presentan como proyecto estrella un nuevo centro comercial “monotienda” sin hacer caso al sector del pequeño comercio, ni a los usuarios de las pistas de atletismo (¿de dónde saldrá el dinero del traslado de las nuevas pistas? ). Otro proyecto que hipoteca el futuro de nuestro pueblo, sobre todo el del pequeño comercio. La creación de algunos puestos de trabajo precarios a cambio del desmantelamiento del sector comercial. Por suerte, tenemos la convicción de que en un futuro más próximo de lo que pueda parecer, el binomio UPN-PSN en Barañáin no será decisivo en la correlación de fuerzas en la corporación. José Ignacio López Zubikarai, Oihaneder Indakoetxea y Eneko Urra, ediles de Bildu en el Ayuntamiento de Barañáin



Pista de atletismo Considero una verdadera lástima que tengamos en Barañáin unas pistas de atletismo municipales en una excelente ubicación y que, sin embargo, tengan unas posibilidades de uso tan mínimas.Venía observándolas habitualmente cerradas y, como estoy entrenándome, me dirigí al Ayuntamiento a través de su e-mail para informarme de sus horarios y posibilidades. Me quedé helado al recibir la información solicitada. Apartir de este curso solamente se abren en horario de entrenamiento de la escuela deportiva de atletismo: lunes y miércoles de 17:15 a 18:15 h, martes y jueves de 17:15 a 19:30 h. Resto de días no se abre. Con este horario tan mínimo y reducidísimo, lejos de promocionar su uso y disfrute entre los vecinos de Barañáin, lo único que se



consigue es tener una dotación infrautilizada y cerrada a cal y canto la mayor parte del tiempo. Sólo abre seis horas y media en toda la semana y en un horario que para muchísimos vecinos nos resulta imposible. ¿Tanto costaría tenerlas abiertas por las tardes entre semana hasta las 21:00 horas, por ejemplo, y que pasase un empleado municipal a cerrarlas? Aparentemente no tendría más complicación y muchos más vecinos podríamos aprovechar esta dotación. A ver si luego van a decir que, como no se utilizan, mucho mejor que se venda el solar a alguna marca comercial que busque instalarse en Barañáin. Si casi no las abren, ¿cómo se van a utilizar más? Enrique Unzu



La oposición en Barañáin Según la Real Academia Española de la Lengua, el término oposición es: “Conjunto de grupos o partidos que en un país se opone a la política del Gobierno”. Esta definición podemos trasladarla perfectamente a Barañáin. Podríamos cambiar los términos Parlamento y Gobierno por Pleno Municipal y Equipo de Gobierno del Ayuntamiento de Barañáin (UPN) y nos daría un ejemplo acorde a la definición de la RAE. Pero hay una cuestión que no define laAcademia y que tiene que ver con el nivel de oposición o sobre qué temas. ¿Oponerse a todos? ¿A ninguno? ¿Sólo a algunos? Pues bien, parece que hay ciertos partidos que, al igual que nosotros, comparten oposición pero que consideran que la labor que realizamos es de seguidismo de UPN y de las políticas del señor Mendive. Son esos partidos (NaBai, Bildu, IE, PP) que creen que la oposición que debemos hacer es de decir que no automáticamente a todos los temas y olvidarnos del vecino. Pues yo les digo, miembros de la oposición: “El PSN de Barañáin ejercerá la oposición que sea mejor para nuestros vecinos y vecinas, centrándonos en el conjunto de la población de Barañáin, dejando de lado el con quién acordamos y centrándonos en el qué



acordamos”. Si hay que dar solución a los problemas de estacionamiento en superficie, nos sumaremos al debate, como ya propusimos; si tenemos que hablar de comercio, empleo y nueva actividad comercial, nos sumaremos al debate, como ya propusimos; si tenemos que buscar nuevas formas de transparencia, aportaremos iniciativas novedosas al mismo; y si hay que mejorar las condiciones de vida de nuestros vecinos, nos sumaremos al debate y propondremos, como siempre hacemos. Por eso permitirán que les dé un consejo: “Céntrense en lo que al conjunto de nuestros vecinos/as necesitan y olvídense de sus intereses particulares, que ya tendrán tiempo de ponerlos encima de la mesa cuando llegue el momento”. Si en algún momento actúan de esta manera, no duden que el PSN de Barañáin se “sumará al carro” del interés común. Si, por el contrario, continúan con sus políticas y acciones de negarse a todo tipo de iniciativa interesante y general a los intereses de nuestros vecinos, descuiden, no cuenten con nosotros. Alberto Sancho Aguilar, portavoz socialista del Ayuntamiento de Barañáin



Necesitamos otro Ayuntamiento Han pasado ya dos años y medio desde las elecciones municipales y la sensación que percibimos es la de la inacción más absoluta. La inacción reflejada en un Ayuntamiento que ¿gobierna? desde una minoría con sus siete concejales sin ser capaz de elaborar la clave de la acción municipal, unos presupuestos. Esta inacción se refleja en la sensación de abandono, que se quiere ocultar con un parcheo de cuatro calles, que se hace evidente en nuestras calles pero que es todavía más grave en la falta de iniciativas para abordar los efectos más graves de la crisis en nuestros conciudadanos. Y es que, al igual que sucede en



el Gobierno de Navarra, una minoría gobierna ante una mayoría social que todavía no es capaz de articular una alternativa. En Barañáin necesitamos dar un paso más allá de la crítica a UPN, necesitamos organizar una alternativa de gobierno. Todos sabemos las enormes dificultades que esa tarea conlleva, deberíamos ser capaces de superar, sin olvidar, las diferencias que nos separan y ser capaces de llegar a acuerdos mínimos que permitan un gobierno municipal que nos saque del marasmo actual. Todos tenemos responsabilidades en la situación actual, pero en Barañáin debemos hacer un



el



ASCENSOR Maratón



Estupenda imagen la que proyecta Barañáin cada año con la celebración de la maratón de patinaje. Deporte, juventud, participación y buen ambiente. Y el año que viene, bodas de plata de la prueba.
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Plataforma



Importante labor la que realiza la Plataforma Anti Desahucios de la localidad. Parece que su esfuerzo está dando frutos y reconfortando a muchas familias que sufren situaciones muy delicadas.



➙



La madrugada del viernes 4 de octubre, alrededor de la 1:30 horas, según recoge el atestado de la Policía Municipal de Barañáin, hubo un accidente en la Ronda Cendea de Cizur nada más pasar la pista de atletismo, al comenzar la zona edificada. En los últimos tres años he visto dos veces este mismo accidente: un coche entra en la Ronda pisando fuerte el acelerador al ser una vía libre de obstáculos y de una única dirección, despiste del conductor al entrar a la zona habitada, que se estrecha y tiene coches estacionados a ambos lados haciendo un efecto embudo, y el correspondiente impacto. Golpe al primer coche aparcado y efecto dominó con el resto, llegándolos a subir a la acera derecha como consecuencia de la velocidad alcanzada. En las dos ocasiones que me ha tocado vivir de cerca este accidente, han sido tres coches aparcados los afectados, coincidiendo también en ambos casos que uno de ellos era un todoterreno. Las dos veces acabaron los todoterrenos subidos a la acera. Vehículos que pesan dos toneladas que son desplazados de esa manera es una prueba clara de la velocidad por la que se circula en esta zona. Estos son los dos accidentes que yo he visto en primera persona, pero vecinos que llevan más tiempo viviendo aquí comentan que ha habido más de similares características. Como consecuencia de ello, tanto a nivel de comunidad, co-



Para publicar sus cartas envíelas con su nombre y DNI a: VIVIR EN BARAÑÁIN # EGN Comunicación # Carretera Zaragoza, Km. 2,5 # 31191 Cordovilla (Navarra) o por mail a vivirenbaranain@mail. egn.es Las cartas no deben exceder las 20 líneas. Vivir en Barañáin se reserva el derecho de publicación y recorte si no cumplen estos requisitos. Este periódico no comparte necesariamente las opiniones vertidas en esta sección.



➙



2



Sin consenso



El proyecto de aparcamiento restringido se pondrá en marcha finalmente sin el tan buscado consenso entre todos los grupos municipales. Una pena.



GENTES de Barañáin



4 de octubre Ainhoa Vergara García de Garayo Zorionak !!! Con 8 años todavía te queda mucho por lograr, pero de momento nos tienes DESLUMBRADOS!! Felicidades preciosa. De parte de tus abuelos de Barañáin. Envíe su felicitación a: VIVIR EN BARAÑÁIN ‘Gentes de Barañáin’ Carretera de Zaragoza km. 2,5 31191 Cordovilla o por e-mail a: [email protected] Fecha límite: 6 de noviembre



llamamiento al PSOE para que abandone esa política de dejar hacer a UPN en lo fundamental y hacer que hace oposición. Estamos seguros de que existen puntos de unión que permitirían elaborar un programa mínimo hasta llegar al año 2015, donde estamos convencidos de que se generará una mayoría municipal que permita un gobierno con propuestas para salir de la crisis desde la izquierda. Sabemos que esto no es fácil, pero la gravísima situación que vivimos nos obliga a hacer un ejercicio de responsabilidad, nosotros. Desde IZQUIERDA UNIDA-NAFFAROAKO EZKER BATUA, nos comprometemos a ello. Asamblea de IU de Barañáin



NOTICIAS/BERRIAK
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URBANISMO ACUERDO



URBANISMO MEDIDA



Venta de las parcelas de las Casas de los Maestros



El aparcamiento restringido se implantará a partir de enero



El objetivo es la construcción de viviendas de VPO >> S.S. ■ En el pleno de septiembre, y con el voto favorable de UPN y PSN, se decidió la venta de las dos parcelas sobre las que se ubican las denominadas Casas de los Maestros. El solar, que se enajenará mediante subasta pública, se ha valorado en 660.068 euros. En él se construirán viviendas de protección oficial, que pueden ser de venta, de alquiler o de alquiler con opción a compra. Esta decisión será tomada por la promotora que, finalmente, se haga con el terreno. Para el alcalde, José Antonio Mendive, esta resolución será muy positiva para Barañáin. “Ya que no hemos sido capaces de poner en marcha un plan urbanístico, mientras vemos cómo desciende la población de Barañáin, al menos este proyecto da una pequeña solución”, explicaba, además de especificar que “con el dinero que se cobre se podrán seguir haciendo inversiones”. Alberto Sancho, de PSN, también apoyó la iniciativa. “Como grupo, veníamos demandando que esas casas, que estaban en ruina, debían tener un uso, y creemos que hay una necesidad de viviendas en nuestra localidad, sobre todo para jóvenes, ya que desde 2002 no había posibilidad alguna de acceder a una vivienda”. Para NaBai, que en un principio había apoyado la modificación que permitió que este terreno pasara de ser dotacional a edificable, la opción elegida para la venta del terreno no resulta satisfactoria. “A día de hoy, la nueva legislación permite que a esas viviendas accedan personas que ya tienen otra vivienda, y los precios que marca la ley, anclados en 2010, están sobrevalorados respecto al mercado, lo que los hará inaccesibles para los jóvenes. Además de que no se ha exigido que las viviendas sean preferentemente para residentes en Barañáin”, apuntaba Consuelo de Goñi. Bildu, por su parte, señalaba su preferencia por haber destinado el solar a un uso social. “Nos parecía una buena solución que fuera un Centro de Día, sobre todo teniendo en cuenta que está en la zona más antigua de la localidad. Además, estamos de acuerdo con la inscripción del solar como terreno municipal, pero no con la enajenación”, comentaba José I. López Zubicaray. Por último, desde I-E se señalaba la importancia de conservar esta parcela como patrimonio. Para su representante, Óscar Rodríguez, “se debería haber reformado y hacer viviendas o alquiler barato, ya que la gente ahora mismo no puede acceder a una VPO, pero se ha dejado abandonado hasta llegar a este extremo”. La concejal del PP no asistió al pleno.



>> SARA SÁNCHEZ ■ El Ayuntamiento ha dado el visto bueno al nuevo modelo de zona de aparcamiento restringido temporal (ZERT), que pretende hacer frente a los problemas ocasionados tras la implantación de la zona azul, por parte del Ayuntamiento de Pamplona, en los límites de la localidad, incluidas las plazas de Echavacoiz norte. Este nuevo espacio de aparcamiento restringido afecta a la zona comprendida entre puente Miluce y la avenida plaza Norte, urbanizaciones que, al ser las más antiguas de Barañáin, presentan mayor problemática de estacionamiento, al carecer de parkings subterráneos y tener una elevada densidad demográfica. La medida se aplicará en horario nocturno, concretamente entre las ocho de la tarde y las diez de la mañana, y únicamente de lunes a viernes. El objetivo es persuadir a aquellos que trabajan en los alrededores de la zona hospitalaria de dejar su coche en Barañáin a lo largo de toda su jornada laboral y favorecer así el aparcamiento a los vecinos. Una vez finalicen los plazos de exposición pública y alegaciones, se espera que la medida pueda instaurarse con el estreno del nuevo año. Para ello, se colocará la correspondiente señalización, tanto vertical como horizontal,



EL APARCAMIENTO ,RESTRINGIDO ESTARÁ EN FUNCIONAMIENTO DE 20:00 A 10:00 HORAS aunque todavía se desconoce el color con el que se pintarán las plazas afectadas por esta medida.



Pago con tarjeta Finalmente, el modelo elegido ha sido la creación de una tarjeta de estacionamiento, a la que tendrán acceso tanto vecinos como comerciantes y trabajadores de la zona, y que les da prioridad en el aparcamiento. Entre los requisitos para poder obtener la tarjeta están acreditar que no se dispone de aparcamiento en la zona y que



3



Los vecinos pagarán seis euros al año por la tarjeta que permite el estacionamiento en las calles afectadas, en el núcleo más antiguo de Barañáin



Frente a la zona azul. El nuevo modelo de aparcamiento surge como respuesta a la implantación cercana de la ORA./R.U.



se está al corriente del pago de los impuestos municipales. Tras realizar un estudio de los costes que supondrá mantener este servicio, se ha consensuado un pago de seis euros al año para poder acceder a ella. Finalmente, será la propia policía municipal de Barañáin la encargada de regular el perfecto funcionamiento del sistema.



Solución provisional La implantación de este modelo de aparcamiento se ha realizado tras una modificación en la ordenanza de tráfico y tras muchos meses de debate entre los grupos municipales. El alcalde, José Antonio Mendive, expresaba su satisfacción por el acuerdo. “Presentamos un documento de trabajo hace ya un año, sujeto a la participación de todos los grupos del Ayuntamiento y, finalmente, hemos conseguido consensuar esta solución parcial”. Además de contar con el voto favorable de UPN, la iniciativa también consiguió el visto bueno de PSN y NaBai. Para Consuelo de Goñi, concejala de este último partido, el problema del aparcamiento en Barañáin debe abordarse “con un carácter más global, analizando



el número de plazas, vehículos censados, etc. pero somos conscientes de que este proceso sería largo y era necesario resolver un problema urgente”. De ahí, su voto favorable a la iniciativa, aunque especifica que “deber realizarse un estudio de movilidad, al que no renunciamos de ninguna manera, porque lo que se ha planteado no deja de ser una medida temporal, que nos debe servir para comprobar datos que nos permitan tomar después la mejor solución posible”. Para Alberto Sancho, del PSN, la propuesta aprobada en el último pleno “ha sido defendida por nuestro partido porque entendemos que no existe afán recaudatorio, el costo de seis euros por tarjeta y año nos parece muy adecuado”. Además destaca la importancia de un correcto seguimiento y control de este modelo “sobre todo en la primera fase de implantación”.



Posiciones contrarias Dos fueron las formaciones que se mostraron contrarias a la implantación del aparcamiento restringido. Jose Ignacio Zubicaray, de Bildu, explicaba la postura de su grupo. “Nos tememos que la



zona 1 se vaya ampliando hasta que todo Barañáin sea algo parecido a una zona azul. Somos conscientes de que hay una problemática, pero creemos que no se ha estudiado muy bien el tema de la concesión de las tarjetas, y tampoco se ha realizado un estudio completo y general de movilidad en Barañáin: aparcamientos alternativos, transporte público, carril-bici, etc.”. Por su parte, Óscar Rodríguez, concejal de I-E, explicaba las razones para rechazar el modelo propuesto y aprobado en el último pleno. “Creemos que lo que se quería era implantar la zona azul en Barañáin, pero que al final se han visto solos y no han podido, cuando lo que se tenía que haber hecho era presionar más alAyuntamiento de Pamplona, que al final ha sido el que ha originado el conflicto”. Aeste respecto, el alcalde de Barañáin, José Antonio Mendive, se mostraba contundente: “Con el Ayuntamiento de Pamplona está todo hablado. Somos dos consistorios diferentes y ninguno de los dos puede decirle al otro qué decisiones tiene que tomar”. La edil del PP no estuvo presente en el pleno de septiembre.
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NOTICIAS/BERRIAK



INICIATIVA MOVIMIENTO SOCIAL



COMUNICADO



Plataforma Anti Desahucios de Barañáin, año y medio de trabajo efectivo



Malestar en la plantilla municipal por la negativa al proceso de funcionarización



El próximo 24 de octubre, a partir de las siete de la tarde, la Casa de Cultura acogerá una charla abierta al público en la que este colectivo dará a conocer su trabajo y sus logros >> SARA SÁNCHEZ ■ Carmen Gulina y Ángel Escribano, colaboradores de la Plataforma Anti Desahucios de Barañáin –el segundo también ex-afectado, con el caso de un familiar ya felizmente resuelto– acuden a la cita con mucha información bajo el brazo y con dos chapas bien visibles sobre su ropa. Una roja defiende el lema “Stop desahucios”. La verde presenta la cara más positiva de este colectivo y anuncia, a quien quiera leerlo, que “Sí se puede”. Con este mismo espíritu nos ofrecen su mejor carta de presentación. “Desde que nació la plataforma de Barañáin, hace año y medio, no se ha producido ningún desahucio en nuestro pueblo”, asevera Carmen Gulina. En primer lugar, quieren dejar bien claro cuál es el espíritu de este movimiento social. “Trabajamos por el derecho a una vivienda digna y nos definimos como una asociación horizontal, no violenta, asamblearia y apartidista”, explica Carmen. Todos aquellos que participan en el colectivo lo hacen a título personal, sin representar a ningún partido o sindicato. “En la actualidad, trabajan en el colectivo tanto afectados y ex-afectados como personas sensibles con este problema, que consideran que la situación que estamos viviendo es una lacra”.



Objetivos y acciones Cuando llegan nuevos casos a esta plataforma, la ayuda se dirige en dos direcciones. Por un lado, se realiza un apoyo personal y afectivo, tal y como explica Carmen Gulina: “Se trata de una acogida, un proceso en el que, nos hemos dado cuenta, los afectados encuentran más apoyo cuando hablan con otras personas que han pasado por su situación. Observamos que la comunicación es mejor”. En segundo lugar, la plataforma ofrece un asesoramiento legal, esto es, un acompañamiento a la hora de realizar negociaciones con las entidades bancarias. “En este proceso, ellos son los protagonistas, los que toman sus propias decisiones, tanto ante las entidades bancarias como dentro de la plataforma. Nosotros sólo ofrecemos consejo”, puntualiza Carmen. En este punto, sí quieren dejar un aspecto claro, que Ángel Escribano, tras vivirlo en primera persona, expresa con rotundidad: “El banco no actúa igual si vas solo”. Además de este seguimiento directo con los afectados, la PAH



Ángel Escribano y Carmen Gulina defienden el derecho a una vivienda digna./S.S.



también ha realizado otras acciones: concentraciones frente a las entidades que se niegan a negociar, una manifestación-kalejira, la declaración “Barañáin libre de desahucios”, entrega de cartas a los directores de sucursales, carteles, trípticos, apoyo a las concentraciones de otras PAH, etc. Todas estas medidas se encauzan hacia tres objetivos: parar los desahucios, conseguir la dación en pago con carácter retroactivo y crear una bolsa de alquiler social con los pisos vacíos.



Un retrato de Barañáin Desde su creación, el perfil de personas afectadas por este problema ha ido cambiando. “Al principio, los casos eran mayoritariamente de personas inmigrantes pero, ahora, casi todos los nuevos afectados que nos llegan



son de aquí”, apunta Ángel Escribano. Los dos primeros casos que se dieron a conocer en Barañáin y que finalizaron en desahucio tuvieron lugar en octubre de 2010 y en febrero de 2012. A raíz de este segundo, comenzó a gestarse la plataforma local. “En estos dos casos estamos trabajando por conseguir un alquiler social. En uno de ellos ya hemos realizado contactos positivos con La Caixa”, explica Ángel. Es precisamente por esta realidad por la que se está trabajando en la dación en pago con carácter retroactivo. “No es de recibo que, además de quedarte sin tu vivienda, sigas siendo sujeto de una deuda. Son personas que lo han perdido todo y, en algunos casos, que han arrastrado a familiares. El desarraigo y la problemática familiar que se produce es muy grande. Es



GRUPO DE TRABAJO CON EL CONSISTORIO Una de las últimas acciones de este grupo ha sido la puesta en marcha de un grupo mixto de trabajo con el Ayuntamiento. “Vimos que era necesario implicar a las instituciones, nosotros al final no somos representantes de nadie, ellos sí que están representando al pueblo”. El objetivo, que alguien, en nombre del consistorio, pueda acudir a las negociaciones que se enquisten”.Y parece que, con el visto bueno de todos los grupos, esta figura va a salir adelante. “Nos han comentado que se irán turnando entre los propios partidos pa-



ra ejercer este acompañamiento, por lo que queremos agradecer a todos los grupos políticos de Barañáin tanto por su participación en las reuniones habidas como por las que lleguen en el futuro”, puntualiza Ángel Escribano. Un segundo objetivo más ambicioso es la creación de una bolsa de viviendas cedida al Ayuntamiento de Barañáin por las entidades bancarias para alquiler social. “Esto es algo todavía incipiente, y en lo que tendremos que seguir trabajando”, apuntan desde el colectivo.



una condena a la exclusión social”, remarca. A posteriori, y tras la creación de la PAH de Barañáin, la situación ha cambiado. “Estamos trabajando con dos familias que han visto su proceso paralizado, al estar en los juzgados. En otros siete procesos, estamos en negociación. Aquí los casos son variados, daciones en pago, carencias, quitas de deuda... cada afectado decide qué solución prefiere. También estamos trabajando con varios casos de cláusula suelo, concretamente con Caja Rural y, por último, como dato más positivo, ya se ha conseguido la firma de ocho daciones en pago con La Caixa, BBVAy Caja España”, asegura Ángel. Si estas tres entidades han sido las más sensibles a la hora de la negociación, la respuesta en otras ha sido menos cordial. “Las que se están mostrando más reacias son Caja Laboral, Caja Rural, Banco Popular y Kutxabank”, apuntan. Con la certeza de que a través de la plataforma los procesos de desahucios se paralizan, estos dos colaboradores del colectivo invitan a los posibles afectados a no dejarse vencer por la sensación de vergüenza y acudir a las reuniones que, semanalmente, realizan en una de las salas de la Casa de Cultura. “Todo aquel que quiera conocernos puede acudir allí los miércoles, a partir de las siete, o ponerse en contacto con nosotros en el 644 574 549”.



La Asamblea de Personal Laboral del Ayuntamiento de Barañáin ha mostrado su malestar tras la decisión del consistorio de no abrir el proceso de funcionarización para el personal laboral fijo. En un comunicado de prensa, el comité de empresa insta al PSN de Navarra, y en particular a su secretario general, Roberto Jiménez, a que dé explicaciones y depure responsabilidades “por haber discriminado a las y los contratados laborales del Ayuntamiento de Barañáin de un proceso de funcionarización voluntario abierto para todas las Entidades Locales de Navarra, adoptando una posición política en Barañáin que contradice la posición del propio PSN en el Parlamento”, argumentan en la nota. El pasado 29 de mayo el Parlamento de Navarra aprobó la ley 19/2013 en la que se ofrecía a los trabajadores contratados laborales en las Entidades Locales de la Comunidad Foral la posibilidad de funcionalizarse. Los grupos de NaBai, Bildu e IE quisieron introducir esta propuesta en el orden del día del pleno de agosto, pero su petición fue rechazada por los concejales de UPN, PSN y PP.



SENTENCIA



Desestimado el recurso interpuesto por la instalación de un velador cubierto El Tribunal Administrativo de Navarra ha desestimado el recurso de alzada interpuesto por un vecino por la instalación en la vía pública de la terraza cubierta del bar Alegría. El veredicto ha fallado a favor del Ayuntamiento puesto que, según se recoge en la sentencia, “se trata de una terraza desmontable, como se ha acreditado, que reúne las condiciones propias de tales instalaciones, a las que no son exigibles mayores condiciones propias de las edificaciones fijas, y que tiene las mismas características que otras muchas existentes en las vías públicas de pueblos y ciudades, respetuosas con las normas aplicables según la conciencia social de este momento, sin perjuicio de que el Ayuntamiento deba asegurar que se mantenga el cumplimiento de esas normas durante todo el periodo de duración de la licencia, en especial sobre la prevención del tabaquismo, como señala el recurrente”.
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RECICLAJE CAMPAÑA INFORMATIVA



El quinto contenedor llegará el 11 de noviembre El lunes, 14 de octubre, se presentó oficialmente el nuevo contenedor en Barañáin y se dio inicio al proceso informativo entre los vecinos, que se prolongará durante cuatro semanas. Se ha abierto un Punto de Información en los locales municipales de la avenida Comercial nº 4 >> SARA SÁNCHEZ ■ La noche del 10 al 11 de noviembre, los 78 puntos de recogida que tiene instalados la Mancomunidad de la Comarca de Pamplona en las calles de Barañáin vivirán una doble transformación. Por un lado, aparecerá un nuevo contenedor, bautizado como “quinto” o “marrón”, en cuyo frente podrá leerse: “materia orgánica”. Y, además, el tradicional contenedor verde será sustituido por otro, con el nombre abreviado de “resto”. Comenzará en ese momento una experiencia piloto de recogida selectiva, a la que se invita a participar a todos los vecinos de Barañáin de forma voluntaria. El objetivo, que al menos el 50% de las familias de la localidad se comprometan con este cambio de hábito a la hora de reciclar en el hogar. Gracias a ello se puede conseguir que la materia orgánica, que supone el 40% del total de los residuos que producimos, sea separada y transformada, evitando su impacto en el entorno (emisiones de CO2 y otros gases, contaminación del suelo, etc.) y logrando además transformar el biogás en una energía renovable y la materia orgánica resultante del proceso en enmendante de suelos de uso agrícola. Todo un reto ecológico.



Campaña informativa La Mancomunidad de la Comarca de Pamplona se va a volcar en la comunicación de cómo debe usarse el quinto contenedor. Barañáin es sólo el primer paso de implantación de este modelo de recogida, que se espera pueda quedar instalado en toda la Comarca para 2016. El quinto contenedor viene para quedarse, como exigencia de la legislación europea, y Barañáin será un banco de pruebas en el que determinar cómo continuar el proceso de implantación en las demás localidades integradas en la Mancomunidad de la Comarca de Pamplona. Aquellos vecinos que decidan participar en la iniciativa recibirán el siguiente kit: un pequeño cubo para hacer el reciclaje, un juego de pegatinas que especifica qué tipo de residuos deben tirarse a esta basura, una guía de uso y, lo más importante, una llave que les permitirá el acceso a estos contenedores. ¿Y por qué ha de usarse una llave? Para garantizar que las personas que van a hacer uso de este contenedor están perfectamente informadas y concienciadas, de forma que la materia orgánica recogida no tenga elementos impropios, consiguiendo así un producto de gran calidad para el reciclado. Es por este motivo que las personas interesadas deberán primero inscribirse para recibir todo lo necesario.



Inscripciones Se han establecido diferentes posibilidades para la inscripción. Podrá hacerse telefónicamente, a través del Teléfono de



Atención Ciudadana de la Mancomunidad: 948 423 242. También es posible la inscripción vía web, entrando en la página mcp.es. Asimismo, se ha abierto un Punto de Información Fijo en los locales municipales ubicados en la avenida Comercial nº 4, en el que es posible inscribirse y recibir el kit. Además, un Punto Móvil recorrerá 28 lugares concretos de la localidad hasta el 25 de noviembre, informando a los vecinos. Por último, se colocarán unos carteles en todos los portales en los que, las personas interesadas, podrán apuntar su piso y letra. Todos los inscritos recibirán la visita, a domicilio, de un técnico de la Mancomunidad, que les entregará el kit y resolverá todas las dudas que puedan surgir al respecto.



LAS CLAVES



Vecinos interesados. La exposición de los dos nuevos contenedores atrajo el interés de los vecinos que paseaban por la avenida Comercial./S.S.



Dónde estarán Se han instalado tantos contenedores como espacios reservados al reciclaje hay en Barañáin, esto es 78. Todos los vecinos de Barañáin tendrán un contenedor “a mano”. Se ha tenido especial cuidado para no ocupar plazas de aparcamiento, debido a los problemas que existen actualmente al respecto. Sólo en 11 de los 78 puntos de recogida se ha ampliado la zona empleada por los contenedores, y todos estos puntos se encuentran en la parte final de Barañáin, donde el problema no es tan notorio.



Actividades lúdicas La implantación de la nueva recogida irá acompañada por una campaña con diversas actividades lúdicas e informativas, casi todas ellas alrededor del Punto de información permanente que se ha abierto en la avenida Comercial número 4.



EL OBJETIVO, ,CONSEGUIR EL COMPROMISO DEL 50% DE LAS FAMILIAS DE BARAÑÁIN Así, se organizarán una serie de chocolatadas los días 18, 19, 25 y 26 octubre y los días 2, 8 y 9 noviembre (siempre viernes y sábados). También se desarrollará el siguiente programa de charlas informativas: el miércoles 16 octubre se hablará de “Agricultura ecológica”; el viernes 18 octubre de “Ecoconsumo”; el viernes 25 octubre de “Recicla tu cocina”; el miércoles 30 de octubre de “Bioconstrucción”; y el viernes 8 noviembre “¿Qué es un banco de alimentos?”. Uno de los actos estrella será el Mercado de segunda mano y trueque, que se realizará el domingo 10 de noviembre, justo un día antes de la aparición de los contenedores. Se desarrollará de 11 a 15 horas, también junto al Punto de Información permanente. Está organizado por el Ayuntamiento de Barañáin y varios grupos culturales de la localidad en colaboración con la Mancomunidad. Se trata de “un lugar de encuentro y una oportunidad de reflexión sobre nuestras rutinas de consumo, sus consecuencias y las prácticas responsables que apuestan por agotar la vida útil de los objetos y el reciclaje”. Se podrá disfrutar de exhibición y venta de arte, complementos, joyas y muebles elaborados con materiales desechados, teatro de calle y para los más pequeños, mercado de pulgas infantil y memoria de los juguetes, una instalación-archivo de los intercambios realizados.



Qué sí y qué no En el quinto contenedor se deben tirar restos de fruta y verdura; de frutos secos, pan troceado, cáscaras y conchas; posos y filtros de café o infusiones; hojas, flores, plantas verdes o secas; restos de huerta, césped, hojas y poda troceada; alimentos cocinados, restos de carne o pescado; serrín natural y papel de cocina sucio. No se deben depositar envases de brik, plástico y metal; vidrio, botellas, y tarros; papel y cartón; papel de aluminio; pañales y compresas; o filtros de cigarrillos.



Primera inscripción. Carmen Lainez, directora del departamento de Residuos de la Mancomunidad y vecina de Barañáin, fue la primera en inscribirse./S.S.



Cuándo se recogerán En principio, se recogerán los martes y los viernes. Los martes se hará especial incidencia en el mercadillo, lugar en el que se prevé se pueda realizar una actuación especial respecto a este tipo de residuos. Dónde informarse El Punto de Información Fijo, ubicado en la avenida Comercial nº 4, abrirá de lunes a domingos de 10 a 14 horas y de 16 a 20 horas. Además, un Punto móvil recorrerá 28 puntos diferentes de Barañáin durante las cuatro semanas de información al público.



Carpa informativa. Esta carpa viajará por 28 lugares de Barañáin durante el periodo informativo. En la presentación, sirvió de techo para los nuevos contenedores./S.S.



Limpieza Uno de los aspectos que más se ha cuidado es el relacionado con la limpieza de estos receptáculos, para evitar malos olores. El número de días de recogida podría variar en función de cómo se vaya desarrollando este proceso de implantación, o según las estaciones. Así, es previsible que en verano se modifiquen los plazos de recogida. Materiales A cada persona interesada se le entregará un kit compuesto por una llave, una guía informativa, un cubo y pegatinas. Se han impreso más de 12.000 guías y se han fabricado más de 15.000 llaves y 10.000 cubos de basura.



Punto de Información Fijo. Ubicado en la avenida Comercial nº 4 dispone de espacios expositivos, salas y un espacio para realizar las inscripciones./S.S.



Objetivo Se pretende llegar al 50% de las 8.000 familias que se estima hay en Barañáin. En un panel instalado en el Punto de Información Fijo se podrá observar la evolución de la campaña.
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NOTICIAS/BERRIAK CAMPAÑA DE VACUNACIÓN ANTIGRIPAL



El centro de salud vacuna contra la gripe hasta el 22 de noviembre La campaña antigripal se dirige, principalmente, a las personas mayores de 60 años o con enfermedades crónicas >> ERIKA MARTÍNEZ ■ El centro de salud puso en marcha el 14 de octubre la campaña de vacunación antigripal que se extenderá hasta el próximo 22 de noviembre. La campaña va dirigida fundamentalmente a las personas que tienen un mayor riesgo de presentar complicaciones en caso de padecer la gripe (personas mayores de 60 años o con enfermedades crónicas), a las que pueden transmitir la enfermedad a otras que tienen un alto riesgo de complicaciones y a aquellas que, por su ocupación, proporcionan servicios esenciales en la comunidad (policías, médicos, enfermeras…). Quienes se encuentren dentro de alguno de estos grupos pueden solicitar cita con su enfermera por teléfono o acudir al centro de salud para que las enfermeras puedan ponerles la vacuna. El año pasado la cifra de vacunaciones contra la gripe rondó las 3.000 y este año se espera algo similar.



Por qué vacunarse Para las personas incluidas en algún grupo de riesgo, la vacuna supone un menor riesgo de complicaciones. “A aquellas personas que tienen enfermedades crónicas se les recomienda vacu-



Centro de salud II, en la plaza de Caimito Guayabal./E.M.



narse para evitar descompensaciones”, explica Maite Arizaleta, Jefa de la Unidad de Enfermería del Centro de Salud de Barañáin. Los efectos secundarios locales de la vacuna antigripal, aunque son frecuentes, son de poca importancia. “Aproximadamente el 30% de los vacunados presentan dolor, calor, induración local”, explica Arizaleta. Los efectos secundarios generales son menos frecuentes. Aparecen a las 6-12 horas de administrar la vacuna y pueden consistir en cefalea, fiebre, mialgias y malestar general. Estos efectos remiten habitualmente sin necesidad de tratamiento en uno o dos días.



Recomendaciones para el contagio de la gripe Aunque no existe ninguna forma garantizada de impedir el contagio de la gripe, Arizaleta destaca una serie de recomendaciones a tener en cuenta. “Conviene evi-



tar las aglomeraciones, sobre todo en épocas de epidemia. Otras medidas de prevención son evitar los besos y el contacto muy cercano con personas enfermas de gripe, así como compartir vasos, cubiertos y otros objetos que hayan estado en contacto con saliva o secreciones; lavarse las manos con frecuencia si se convive con una persona enferma de gripe; limpiar más frecuentemente las superficies de muebles, pomos de las puertas, objetos... con los productos de limpieza habituales; y ventilar más a menudo abriendo las ventanas”. Por último, apunta, “las personas con gripe deben taparse la boca y la nariz con un pañuelo de papel al estornudar o toser y justo después tirar el pañuelo usado a la basura”. Contactos para solicitar cita previa. Centro Barañáin I (centro antiguo): 948 198585; Centro Barañáin II (centro nuevo): 948 287540.



BREVES APARCAMIENTO SUBTERRÁNEO



BANCO DE ALIMENTOS



El Ayuntamiento recurre la sentencia del parking de Los Castaños



La cesión de un local, en el aire



El Ayuntamiento ha presentado un recurso de apelación a la sentencia del Juzgado de Primera Instancia Nº7 de Pamplona, que daba la razón a la cooperativa Iruñalde como propietaria del subsuelo de la plaza de Los Castaños, donde se proyecta un aparcamiento. La cooperativa, que ya había llegado a un acuerdo con los promotores de la iniciativa de la construcción del parking (Agrupación de Garajes Plaza de los Castaños) recurrió a los juzgados para resolver dudas sobre la titularidad del suelo. El Consistorio, por su parte, defiende que Iruñalde debió cederle este espacio al construirse las viviendas y no autorizó el proyecto a la espera de resolver el pleito sobre la propiedad.



La iniciativa para poner en marcha un Banco de Alimentos perecederos, impulsada por la Plataforma Social de Barañáin, se ha visto frenada. Algunos de sus miembros quisieron participar en el último pleno para preguntar sobre la falta de respuesta municipal a la solicitud de cesión de un local. Sin embargo, alcaldía no permitió su acceso alegando que habían llegado con la sesión ya iniciada. El alcalde expresó sus dudas acerca del proyecto. “El problema no es ceder un local, sino el proyecto, centrado en alimentos perecederos que necesitan máquinas para su conservación. Nos plantea dudas como quién va a pagar las máquinas, su uso, qué tipo de local sería conveniente porque tendría que cumplir la normativa, por ejemplo, para evitar ruidos. No es tan sencillo”, apuntó.



Premio Igascal Aramendía



Petanca Bar Chipichapa



El pasado 27 de septiembre, en la tienda Igascal Aramendía de la avenida Pamplona, se hizo entrega del talón por valor de 2.500 euros para la instalación de una caldera, premio que recibió la vecina Begoña Macicior. A la entrega acudieron también representantes de Saunier Duval./CEDIDA.



Fotografía de los ganadores del“I Campeonato Mundial de Petanca en Jardín - Bar Chipichapa”, disputado en los jardines municipales junto al establecimiento situado en la avenida Eulza.En el centro de la foto, los campeones, Jesús y Ramos, y a su lado los subcampeones,Alfredo y Santi./CEDIDA.
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Plan de empleo, impulso al emprendedor EL AYUNTAMIENTO HA DESTINADO 40.000 EUROS A UN PROYECTO QUE PRETENDE SUBVENCIONAR INVERSIONES EN AUTOEMPLEO (30.000) Y FORMACIÓN PARA PERSONAS EMPRENDEDORAS (10.000 EUROS) APOYAR Y PROMOCIONAR el autoempleo es uno de los objetivos del Ayuntamiento de Barañáin y para ello ha dado forma a un plan de empleo local al que ha destinado 40.000 euros. Las líneas de actuación son dos. Por un lado, se dedican 30.000 euros a nuevos emprendedores que deseen incorporar inversiones en activos fijos materiales (maquinaria, equipos informáticos y material de oficina) y software a su nueva empresa. Por otro, se destinan 10.000 euros con el propósito de financiar parcialmente el coste de la formación que necesiten (elaboración de



Algunas claves para el uso correcto del carril bici PÁGINA TRES



un plan de viabilidad y cursos de formación para perfeccionar y adquirir habilidades de gestión y dirección de empresas). Ambas partidas hacen referencia a inversiones o acciones de formación que se hayan realizado en el plazo comprendido entre el 1 de enero y el 31 de diciembre de 2013. Por el momento se han presentado dos solicitudes a un plan de subvenciones que son válidas hasta agotar el presupuesto y se conceden por orden de llegada y registro de solicitud en la Oficina de Atención Ciudadana (OAC).



Indiana, una joven argentina que vive y trabaja en Barañáin PÁGINA CUATRO



B I M B O L E T Í N I N F O R M A T I V O M U N I C I P A L



Partida de 40.000 euros para los emprendedores locales



Algunos datos



EL PLAN DE EMPLEO TIENE COMO OBJETIVO PRINCIPAL APOYAR Y PROMOCIONAR EL AUTOEMPLEO Y POSEE DOS LÍNEAS DE ACTUACIÓN: LA ADQUISICIÓN DE ACTIVOS MATERIALES Y SOFTWARE (30.000 EUROS) Y LA FORMACIÓN (10.000) SUBVENCIONAR la creación de empleo es el objetivo que se ha marcado el Ayuntamiento en su nuevo plan de apoyo y promoción del autoempleo, para el que ha destinado 40.000 euros. Una iniciativa que busca dar un pequeño empujón a los emprendedores locales. A mediados de septiembre, el Consistorio dio a conocer esta actuación y, en el mes siguiente, se presentaron dos solicitudes de ayuda, ambas relacionadas con la asesoría–consultoría. “Espero que de aquí a final de año se anime más gente a presentar sus proyectos, aunque de momento es un poco pronto. La notificación acaba de salir a la calle y ha pillado de nuevas a los emprendedores”, apunta Gustavo Urra, la cara visible de esta iniciativa. El técnico del Ayuntamiento se encarga de hacer un primer análisis de la solicitud y realiza un informe que pasa al interventor, para temas económicos, y al secretario, por si hay algún aspecto jurídico. Posteriormente, da parte a la comisión de Servicios Generales, Nuevas Tecnologías, Comercio y Empleo. El plan de empleo tiene dos líneas de actuación. Por un lado, existe una partida de 30.000 euros para subvencionar la adquisición de activos fijos materiales y software de la empresa y, por otro, se destinan 10.000 euros para la formación de los emprendedores. “Las necesidades formativas que se presenten en el plan de viabilidad de la empresa y los cursos que estén ligados a su actividad estarán cien por cien cubiertos, hasta un máximo de 500 euros. Eso siempre y cuando estén iniciados en el año 2013 y se presente el certificado final”, explica Urra. Las subvenciones son válidas hasta agotar las correspondientes partidas presu-



S E G U R I D A D



Gustavo Urra se encarga de estudiar las solicitudes antes de pasarlas a la comisión.



Enplegu planaren diru-laguntza BARAÑAINTO UDALAREN enplegu planak baditu bi diru-laguntza eskaera. Bi enpresek eskaria egina dute enplegua babesteko helburu dutenak. 40.000 euroko diru partidak dira. Udal taldeak eskaintza hau Gustavo Urra teknikoaren orientazio eta aholkularitzaren bitartez bultzatu nahi du. Eskaini nahi den dirua era berean bi ardatzetan banatu nahi dute: baliabide materiala erosteko aukera emanez 30.000 euro eta langileen formakuntzarako beste 10.000 euro. puestarias y se concederán por orden de llegada y registro de solicitud en la Oficina de Atención Ciudadana (OAC). Asesoramiento y orientación El Ayuntamiento, a través de la figura de Gustavo Urra, ofrece también un servicio de asesoramiento y orientación al emprendedor, complementario a esta convocatoria. En él, el técnico del Consistorio informa sobre la elaboración de un



plan de empresa, formas jurídicas, licencias, ordenanzas... “Es algo facilitador. Ya que de por sí necesitas mucha motivación, mucho empuje y mucha ayuda para montar algo, por lo menos que encuentres una cara amable o alguien que te intente facilitar los procesos”, comenta Urra sobre un servicio con el que lleva dos meses y por el que han pasado, según indica, ocho personas con la idea de impulsar distintos proyectos en Barañáin.



LÍNEAS DE ACTUACIÓN 1. Inversiones en activos fijos materiales y software. – Importe destinado 30.000€ – Importe máximo de la subvención: un 90% de los gastos subvencionables justificados mediante factura, con un límite de 2.000 euros por cada solicitante. – Forma de pago: 70% en el momento de aprobar la solicitud, el 30 % restante cuando la empresa demuestre la antigüedad de un año. 2. Formación para emprendedores/as. – Importe destinado 10.000€ – Gastos subvencionables y plazo de ejecución: todas las acciones formativas que haya recibido el beneficiario y que se hayan desarrollado íntegramente en el plazo comprendido entre el 1 de enero y el 31 de diciembre de 2013. – Importe máximo de la subvención: un 100% de los gastos subvencionables justificados mediante factura, con un límite de 500 euros por cada solicitante. BENEFICIARIOS/AS – Estar empadronado en Barañáin. – Desempeñar la actividad empresarial en el municipio de Barañáin. – Darse de alta durante el año 2013. – Mantener la actividad empresarial durante un año. PRESENTACIÓN DE SOLICITUDES Entregar el impreso con la documentación requerida en la Oficina de Atención al Ciudadano (OAC) del Ayuntamiento de Barañáin.



Toda la información sobre este plan de empleo se puede descargar en www.baranain.es



I N C O R P O R A C I O N E S



Cuatro nuevos agentes en el cuerpo de Policía Municipal El cuerpo de Policía Municipal de Barañáin cuenta con cuatro nuevas incorporaciones, se trata, de izquierda a derecha, de Gorka Arregui, Lourdes Salaminas, Daniel Chocarro y Jesús Vallés. Gorka Arregui (antes agente de Policía Municipal en Beriáin) y Jesús Vallés (hasta ahora agente de Policía Municipal en Funes) han accedido al cuerpo de Policía Municipal de Barañáin a través de promoción interna, mientras que Lourdes Salaminas y Daniel Chocarro (hasta ahora auxiliar de policía en Barañáin) lo han hecho a través de libre oposición. Estas cuatro nuevas incorporaciones no responden a una ampliación del cuerpo sino a la cobertura necesaria de plazas vacantes. Sumando estos nuevos agentes, el cuerpo de Policía Municipal de Barañáin cuenta ahora con 25 puestos: 1 de jefatura, 4 cabos, 6 auxiliares de policía (que cubren 6 vacantes: 2 de cabo y 4 de policía), 13 agentes de policía y 1 agente que se encuentra en Comisión de Servicio en Egüés hasta julio del próximo año. FOTO: J. CASO



B I M B O L E T Í N I N F O R M A T I V O M U N I C I P A L
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Policía Municipal advierte del uso indebido del carril bici por desconocimiento JUAN ANTONIO CASTRO, JEFE DE LA POLICÍA MUNICIPAL DE BARAÑÁIN, EXPLICA DÓNDE PUEDEN HALLARSE LAS CAUSAS DEL MAL USO DEL CARRIL BICI BARAÑÁIN cuenta en la actualidad con cerca de 900 metros de carril bici que van desde la avenida Pamplona hasta la avenida del Ayuntamiento. Este carril convive en la acera con un tramo por el que circulan los peatones. Sin embargo, ambos tramos no están delimitados físicamente. Es tan solo la diferencia de materiales con los que se han diseñado ambos carriles lo que advierte a cicloturistas y peatones de la zona por la que han de circular. Es precisamente esta falta de limitación física, lo que da lugar, en algunas ocasiones, a pequeñas desavenencias entre el cicloturista y el peatón. “Esto se hubiera solucionado separando ambos carriles con una zona ajardinada pero en su momento no se hizo así, supongo que por optimizar espacios, motivos urbanísticos, económicos…”, explica Juan Antonio Castro, jefe del Cuerpo de Policía Municipal de Barañáin. Aunque Castro aclara que no se han registrado incidencias por el mal uso de



O B R A S



ambos carriles, sí admite que se sabe de la existencia de pequeños conflictos. “El carril bici es una vía muy transitada, sobre todo en horas punta. Además, es de dos direcciones por lo que la zona por la que tienen que circular los cicloturistas se reduce en el caso de que se crucen con otros… con tanto tránsito es normal que se generen pequeños conflictos. Sin embargo, estos se crean más por desconocimiento de la población sobre el uso del carril bici que por mala conducta”, explica Castro. Muchos usuarios del carril bici desconocen que solo se puede circular por él si se usa como medio de desplazamiento la bici. Según esto, está prohibido hacer uso de este carril si se circula con patines o patinete o si se va simplemente andando. Además, los cicloturistas que lo usen deben circular a la misma velocidad que los peatones que transitan por el carril de peatones contiguo. Quien use el carril bici ha de saber que no tiene patente de corso y por lo tanto ha de ir atendiendo a la vía por la que circula. Otro tema im-



En ocasiones se dan desavenencias entre el cicloturista y el peatón.



portante es el de la preferencia en los pasos: el cicloturista tiene que prestar atención a los peatones y al resto de vehículos rodados en zonas de paso. También ha de respetar los pasos de peatones. Tampoco se debe olvidar que habiendo carril bici, el cicloturista está obligado a usarlo, es decir, no debe circular por la calzada y mucho menos por la acera, invadiendo la zona de tránsito del peatón.



“El desconocimiento de todos estos temas hace que las aceras sean más inseguras”, explica Castro, y va más allá: “Hay una falta de legislación directa, clara y concisa sobre el uso de este carril”. Es esta falta de legislación la que dificulta resolver situaciones como las que se producen cuando un peatón es atropellado por un cicloturista que circula a gran velocidad. ¿Quién tiene la culpa? El debate está abierto.



M E J O R A



Urbanización de cinco calles El pasado 10 de octubre comenzaron las obras de urbanización de diversas calles, previstas, en principio, para septiembre. Las primeras actuaciones se centraron en la plaza de los Castaños, la avenida del Valle y la calle Cultura.



LUR GORRI Y CULTURA, LA PLAZA DE LOS CASTAÑOS Y LAS AVENIDAS DEL VALLE Y DEL ESTADIO ESTÁN SIENDO ASFALTADAS Y PINTADAS EL AYUNTAMIENTO ya ha comenzado el asfaltado y pintado de las calles Lur Gorri, Cultura, plaza de los Castaños, avenida del Valle y avenida del Estadio; unas obras de mejoras en la urbanización que fueron adjudicadas a la empresa Convial por 151.043 euros y que supone actuar sobre 9.460 metros cuadrados. Del mismo modo, está previsto realizar unas zanjas de drenaje en la trasera de la calle Comunidad Baleares, impermeabilizar el lago en el parque de la Constitución y pintar las zonas del estacionamiento controlado que se quiere implantar entre Puente Miluce y avenida plaza Norte. Para todas estas actuaciones el Consistorio ha destinado 300.000 euros.
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CONTINUAMOS LA SERIE SOBRE VECINOS DE OTRAS NACIONALIDADES QUE RESIDEN EN BARAÑÁIN HABLANDO CON INDIANA REVELANT, DE ARGENTINA. EN LA ACTUALIDAD VIVEN EN EL MUNICIPIO 21 PERSONAS DE ESTE PAÍS



INDIANA REVELANT (Argentina)



“Venir fue lo mejor que pudimos hacer” INDIANA EMIGRÓ A NAVARRA HACE UNA DÉCADA JUNTO A SUS PADRES Y SU HERMANA ESCAPANDO DE LA CRISIS QUE AZOTÓ A ARGENTINA SU ACENTO DELATA su procedencia detrás del mostrador de la panaderíapastelería Taberna de Lur Gorri. Desde hace dos años y medio, la joven argentina Indiana Revelant es la responsable de este establecimiento situado junto a la Biblioteca Pública. Llegó a Navarra a finales de diciembre de 2002. Lo hizo con su madre repitiendo el viaje que siete meses antes había realizado su progenitor huyendo de la crisis que asoló Argentina. “La situación económica empezó a ser mala y mi padre decidió venir a España. Aquí estaban los hijos de unos conocidos y se quedó con ellos unos días antes de encontrar una pensión. En Argentina teníamos una panadería y mi madre era profesora. Cuando vino, comenzó a trabajar en la construcción y, aunque su idea inicial pasaba por permanecer un tiempo y regresar, comprobó que aquí la calidad de vida era mejor y decidió que viniéramos nosotras. Yo lo hice con mi madre cuando finalicé el Bachillerato y mi hermana viajó en abril de 2003 una vez que concluyó los estudios de Administración de Empresas en Buenos Aires”, relata. Naturales de La Paz, ciudad perteneciente a la provincia de Entre Ríos, Indiana reconoce que para ella resultó difícil. “No quería venir. Tenía 18 años recién cumplidos. Los comienzos fueron duros porque, además, nos fuimos a vivir a Uroz, un pueblo muy pequeño, lo que supuso para mí un cambio radical. Estuve bastante tiempo sin querer salir de casa hasta que empecé a valorar la calidad de vida de la que disfrutábamos. La clave fue el curso de FP de Grado Superior en Gestión Comercial y Marketing que cursé en María Ana Sanz. Conocí a otros jóvenes y se me abrieron las puertas”, reconoce. Tras el trabajo en la construcción de su padre y el que encontró su madre en labores domésticas, el matrimonio se hizo cargo del Ogipan de la calle Mayor de Burlada. “Y allí nos pusimos todos a traba-



Argentina



Indiana, en la panadería que regenta en Lur Gorri.



jar. Yo lo hacía al tiempo que finalizaba los estudios. La experiencia de haber tenido un negocio propio durante veinte años en Argentina nos sirvió de mucho”, admite Indiana. Cuando concluyó los estudios, trabajó durante cinco años en una empresa de telefonía y fue después cuando decidió embarcarse también en la aventura de



I NDIANA



AFIRMA QUE



ARGENTINA



TIENE MUCHOS ATRACTIVOS TURÍSTICOS Y ANIMA A CONOCER



LA PAZ, SU CIUDAD DE ORIGEN gestionar una panadería-pastelería. “Mi novio Lucio, al que conocía de toda la vida ya que también es de La Paz, aunque comenzamos a salir aquí, llevaba esta Taberna de Lur Gorri. La empresa nos ofreció coger una panadería más grande entre los dos o darnos una a cada uno. Apostamos por esta segunda opción. Lucio lleva ahora una en la Rochapea y yo tomé el relevo en la de Barañáin. Mis padres continúan con la de Burlada y mi hermana



tiene una en Mendillorri. Al final, hemos acabado todos en el mismo negocio. Cuando nos juntamos, no hablamos de otra cosa”, reconoce. Indiana vive en Barañáin junto a su novio y afirma sentirse feliz. “Estoy muy contenta y agradecida a la empresa y con la gente. Tengo unos clientes muy majos y en Barañáin me siento muy bien”, admite. El trabajo es sacrificado. No distingue domingos y festivos, pero Indiana incide en que está “acostumbrada”. “Mientras haya trabajo, no me importa. Eso sí, todos los años me voy a Argentina el mes de enero. De esta forma, recargo pilas y, como allí es verano, me libro del crudo invierno navarro. Tengo algunos primos y tíos, pero lo que más me tira son las amigas. Lucio, sin embargo, tiene allí a sus padres y hermanos”, apunta. Con la perspectiva del tiempo, Indiana se reafirma en la decisión que tomó su familia. “Lo mejor que pudimos hacer fue venirnos. Lo que hemos logrado aquí en diez años, en Argentina no lo hubiéramos conseguido ni en veinte. Es cierto que trabajando mucho y duro, pero está mereciendo la pena.



EL PAÍS, EN DATOS Superficie: 2.780.400 kilómetros cuadrados. Límites: al norte con Bolivia y Paraguay; al nordeste con Brasil; al este con Uruguay y el Atlántico; al oeste con Chile; al sur con Chile y el Atlántico. Capital: Buenos Aires. Población: 41,09 millones de habitantes. Lengua oficial: español. Moneda: peso.



La idea que tengo con Lucio es la de regresar dentro de unos años a nuestro país”, adelanta. Los atractivos turísticos de Argentina son muchos y, entre ellos, Indiana anima a conocer su ciudad de origen. “La Paz es muy bonita. Se encuentra a orillas del río Paraná. Es conocida por la pesca de río, por sus termas de aguas saladas y por su excepcional paisaje. La gente vive principalmente del campo con el cultivo de soja y maíz y teniendo vacas para carne”, relata. En su escaso tiempo libre, a Indiana le gusta pasear con su perro Valentino, jugar al pádel, leer y viajar. Una de estas salidas le permitió conocer sus orígenes, ya que sus abuelos maternos eran originarios de Quintanar de la Sierra (Burgos). Afirma haber hecho buenas amistades y destaca también haber conocido “a gente muy buena”. La crisis que azota ahora a España reaviva los recuerdos de Indiana. “Me duele mucho porque nosotros sufrimos una crisis fuerte y aquí empiezas a notar síntomas que te hacen recordar”, confiesa.



Religión: ninguna religión reviste el carácter oficial. La Iglesia Católica, de tradición mayoritaria, cuenta con un estatus jurídico diferenciado del resto de los credos según la Constitución Nacional, que prescribe el sostenimiento de su culto. Economía: la segunda más grande de Sudamérica, después de Brasil. Es, por ejemplo, uno de los mayores exportadores de carne en el mundo y el primer productor de girasol, yerba mate, limones y aceite de soja. Importante también es su producción de gas natural, petróleo y biodiésel.



CULTURA/KULTURA
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ACTIVIDAD



Las compañías locales adquieren protagonismo en el Auditorio Humor, teatro, música y danza forman un completo programa de actividades en el que los artistas navarros tienen un papel destacado >> V.B. ■ Artistas y compañías navarras forman uno de los pilares fundamentales de la programación del Auditorio Barañáin en la nueva temporada que acaba de arrancar. Humor, teatro, música y danza se dan la mano para ofrecer, durante este mes, un completo programa al espectador. Así, el Foro Navarro de la Música y las Artes Escénicas lleva a este espacio la zarzuela “En las astas del toro”, que se representará el 19 de octubre. Esta comedia, con un sinfín de enredos, se sostiene en una excelente partitura del maestro Gaztambide. El 27 de octubre aterrizará en el Auditorio “El nombre de la rosa”. La adaptación al teatro de la novela de Umberto Eco viene de llenar el Teatro Gayarre. Y el 9 de noviembre, la ironía volverá a invadir el escenario con la obra “Ramplona 16, sobrevivir o vivir del sobre”. Una parodia en la que el Gobierno de Tabarra se presenta al premio Europeo de la Transparencia. “Se trata de una última y desesperada búsqueda de credibilidad, tras el ataque que en los últimos años ha sufrido la imagen de Ramplona, capital del Reyno de Tabarra, debido a acusaciones de corrupción, sobres, juicios, dietas, privatizaciones de servicios…”, señalan. La música llegará al Auditorio de la mano de Balerdi Balerdi y Bide Hertzean el próximo 14 de noviembre. Balerdi Balerdi cuenta con la incorporación del guita-



#



Los martes, cine en la Casa de Cultura La Casa de Cultura se convierte, todos los martes de octubre y noviembre, en una gran sala de cine de la mano del Servicio de Inmigración y de las áreas de Igualdad y de Cultura, en colaboración con el INAAC y la Filmoteca de Navarra. “Traperos”, de Federica Romeo; y “Baztan”, de Iñaki Elizalde, son las películas que se proyectarán los próximos 22 y 29 de octubre a partir de las 19:30 horas. Ya en noviembre, están programados los pases de “El fabuloso Sabicas” (5), “No tengas miedo” (12), “Jesús Monzón, el líder olvidado por la historia” (19) y “Nagore” (26). La entrada es gratuita y las invitaciones (máximo dos por persona) se reparten el mismo día a las 19:00 h en la puerta de la Casa de Cultura hasta completar aforo.



INFANTIL “En las astas del toro”. De izquierda a derecha: José Antonio Hoyos (barítono),Gloriana Casero (soprano),Joaquín Huarte (barítono),Adriana Olmedo (dirección teatral) y los actores Nerea Bonito y Jon Arretxe, en un ensayo de la zarzuela, que se representará en el Auditorio el 19 de octubre./JESÚS CASO.



rrista y cantante de Bera Petti. El grupo de Tolosa, por su parte, presenta su recién editado trabajo “77” grabado en trío y en directo. Este, su noveno disco, recoge una docena de canciones. La temática de las canciones se sitúa en la década de los 70, haciendo una reflexión del pasado pero con la mirada puesta en el futuro: el amor, la libertad, la igualdad, la juventud, los derechos sociales, el feminismo y ecologismo. Y para disfrutar en familia, el 16 de noviembre tendrá lugar el concierto “Musicales de Broadway y grandes momentos de zar-



zuela”. Una recopilación de algunos fragmentos de los musicales más conocidos (El Fantasma de la Ópera, Evita, Los Miserables, West Side Story…), interpretados por la Banda Sinfónica de la Casa de Valencia en Navarra. Barañáin no quiere olvidar tampoco la danza y, junto al grupo Ortzadar Taldea, ha organizado un ciclo en el que el espectador se transporta a distintos momentos de la historia navarra expresados a través del movimiento y de la emoción. De esta forma, el 10 de noviembre podrá disfrutarse de “Kontrapas”-Garaztarrak



Daltza Taldea y el día 17 de “Izanak dirau”-Alurr Daltza Taldea. Por otro lado, la Obra Social la Caixa, en colaboración con el Auditorio, presenta el montaje “Sakapatú, un viaje por la música andina”, al que asistirán unos dos mil escolares en cuatro funciones los días 24 y 25 de octubre.



El bar, abierto todo el día El bar del Auditorio vuelve a su horario de apertura de mañana y tarde con la intención, además, de organizar actos culturales de pequeño formato como exposiciones, conciertos, monólogos, etc.



La ludoteca municipal, de nuevo en marcha La ludoteca municipal ha comenzado ya su nuevo curso. Entre octubre y junio permanecerá abierta en horario de 17:00 a 19:00 h. Los lunes y miércoles el servicio será en euskera; los martes y jueves, en castellano; y los viernes, bilingüe. El horario de atención es martes y viernes de 16:00 a 17:00 horas. El servicio está orientado a menores de entre 6 y 13 años, empadronados en Barañáin. Las actividades que oferta la ludoteca son juego libre, talleres de relajación, interculturalidad y arteterapia.



CASA DE CULTURA EXPOSICIÓN



La muestra “Realismo y Surrealismo”, un éxito La primera exposición en solitario de Mercedes González, vecina de Barañáin, contó con una muy buena acogida >> ERIKA MARTÍNEZ ■ Mercedes González es una enamorada de la pintura que ha conseguido hacer realidad el sueño de muchos artistas: exponer sus obras. Lo hizo en la Casa de Cultura entre el 1 y el 15 de octubre bajo el nombre “Realismo y Surrealismo figurativo”. La experiencia ha sido tan positiva que entre sus próximos proyectos no descarta volver a exponer en solitario. “Aunque ya había participado en otras exposiciones mostrando una de mis obras, esta ha sido la primera vez que lo he hecho en solitario y con 32 cuadros”, explica la artista muy emocionada. La satisfacción ha sido tan grande, que no quiere dejar pasar la oportunidad de agradecer su apoyo a quienes le han seguido. “Quiero agradecer todas las palabras de cariño que han tenido conmigo y también darle las gracias al personal de la Casa de Cultura de Barañáin que ha he-



cho posible esta exposición”. ¿Cómo definiría la muestra? Es una exposición muy variada y precisamente ahí puede radicar su éxito. Se trata de 32 obras de temática muy distinta: hay bodegones que son ejercicios muy limpios que hemos hecho en clase; paisajes; nocturno-urbanos; marina; y cinco obras del surrealismo. Estos cinco cuadros del surrealismo me gustan especialmente porque son mis obras más recientes y considero que tienen una técnica más limpia. Tengo un Chagall, dos Magritte, un Klimt y un Picasso… y he disfrutado muchísimo pintando estas obras, entre otras razones, porque me he enfrentado a ellas en un momento en el que me he encontrado más preparada, con más tablas. Hay quien considera que pintar réplicas no tiene mérito pero yo no comparto esa opinión. Ajustarse a una obra y tratar de reproducirla es muy difícil y requiere de mucha disciplina. Ade-



La artista, con cuatro de las cinco obras surrealistas de su exposición./ E.M.



más, es la única manera de poder tener un Chagall o un Picasso en casa. ¿En quién se ha inspirado? En mis profesores de la Escuela de Artes y Oficios de Pamplona. Un profesor que me ha marcado mucho es Juan JoséAquerreta. He aprendido mucha técnica de sus clases de pintura. José Luis Blanco también me ha enseñado mucho de técnica y retrato. En dibujo, con Amaya Aranguren, con la que he estado dibujando todos los días durante dos años, he aprendido muchísimo. Se trata de profesores muy motivados que saben cómo llegar al alumno y



por eso les estoy muy agradecida. ¿Quiénes son sus pintores preferidos? Me encanta Dalí, me resulta increíble pensar que alguien pueda tener esas ensoñaciones estando despierto… También me gusta mucho Picasso, Magritte… y los pintores del surrealismo en general. ¿Conoces a Banksy? Es un artista neoyorquino de nuestros días que hace unos grafitis preciosos. ¿Qué impresiones ha recogido de quien ha visitado la exposición? Me ha sorprendido muchísimo la cantidad de gente que ha



venido a verla. Algunos días la han visitado hasta 30 personas… y, en total, seguramente superará las 200 visitas. Esto significa que mis obras han llegado a mucha gente y de distintos gustos, lo que me llena de satisfacción. ¿Cuáles son sus proyectos de futuro? Tengo muchos, tantos que ahora necesito tiempo para ponerlos todos en marcha. Me gustaría volver a exponer; hacer nuevos paisajes urbanos; retratar; crear obras que me permitan introducir en cuadros reconocidos elementos cotidianos… y seguir formándome en la Escuela.
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PUBLIRREPORTAJE INSTITUTO DERMOCAPILAR



En la cabeza de Dermocap está tu pelo La calvicie es un trago amargo que a todos nos toca sufrir; pero hoy es posible detenerla e incluso revertir parte de sus efectos, así que no hay que rendirse >> V.B. ■ Existen aspectos hormonales, genéticos, estados carenciales, trastornos nerviosos, glandulares que provocan la caída de cabello. En este tipo de pérdida del pelo, la clave está en el folículo y su inactividad, lo que impide la regeneración para crear pelo nuevo. A estos factores hay que añadir que la acción hormonal acelera este proceso de ENVEJECIMIENTO de una forma anormal, ocasionando CALVICIES en edades realmente tempranas.



DERMOCAP ,ES UNA CONSULTA MÉDICA FIABLE Y SÓLIDA, Y A LA VEZ CÁLIDA Y AMABLE ¿Cómo evalúa DERMOCAP un problema capilar? Realizando un estudio



completo mediante analíticas y tricogramas de bulbos (examen minucioso interno de las raíces). En Dermocap también consideramos importante explicar al paciente QUÉ le está ocurriendo y POR QUÉ. ¿Cómo trata DERMOCAP la caída del cabello? Nuestros continuos esfuerzos en investigación y desarrollo se plasman ahora en soluciones más efectivas tanto en resultados como en tiempo para lograrlo. En DERMOCAP frenamos la caída y restablecemos su ciclo fisiológico mediante tratamientos BIOTECNOLÓGICOS para REGENERAR, aplicando CITOQUINAS Y FACTORES DE CRECIMIENTO, cumpliendo todos los requisitos legales de calidad. PREVENIR ES FUNDAMENTAL. ¿Y si la calvicie está ya instaurada? La SOLUCIÓN ideal es la CIRUGÍA CAPI-



LAR. Se trata de injertos de unidades foliculares pelo a pelo, en línea totalmente natural, y sin vendajes, con anestesia local, sin dolor y con un seguimiento gratuito de 12 meses. En definitiva, estamos hablando de PELO PARA TODA LA VIDA. DERMOCAP es una consulta médica fiable y sólida, y a la vez cálida y amable, comprometida con los resultados, tanto en tratamiento como en cirugía.



LOS ,ESFUERZOS REALIZADOS EN INVESTIGACIÓN Y DESARROLLO SE PLASMAN EN SOLUCIONES MÁS EFECTIVAS CONSERVAR el pelo aporta belleza, mejora la autoestima, mejora la salud…. Por ello, EN LA CABEZA DE DERMOCAP ESTÁ TU PELO.



¿LLEVAS TIEMPO PERDIENDO PELO, LENTA Y PROGRESIVAMENTE, Y NO TE RESIGNAS A QUEDARTE SIN ÉL? ¡Es el momento de actuar! En DERMOCAP 10 años apostando por tu pelo, basándose en estudios biocelulares, te explicarán el protocolo a seguir. tMICROELECTROFORESIS: Frena la caída y potencia el crecimiento.



ANTES



tDERMO IONTOFORESIS: Nutre y oxigena los tejidos estimulando la regeneración celular. tMICROINJERTO DE UNIDADES FOLICULARES: Para calvicies ya establecidas.



FACTORES DE CRECIMIENTO/ CITOQUINAS/ GLICOPROTEÍNAS/ MATRIKINAS



DESPUÉS



        CPS-CO1783-1/10-NA



C/ Sangüesa, 17 bajo - PAMPLONA



94 421 18 91 www.dermocapbelleza.com



610 298 623 (Dra. Álvarez)
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Vivir en Barañáin Octubre de 2013
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CULTURA-KULTURA/DEPORTE-KIROLAK



2013ko urria



Por Martín J. Vergara Goñi



Barañáin hace... OCTUBRE Marcha a favor del euskara organizada por Sahats Euskaltegi



25 años



“C



oge tu bicicleta y ponte en marcha para hablar euskera” es el lema con que Sahats Euskaltegi invita al pueblo, especialmente a todos los niños de Barañáin, a participar en la marcha bicicletera que con salida de los colegios de Eulza y Alaitz recorrerá el pueblo poniendo punto final a la campaña de matriculación organizada por dicho euskaltegi. A las 5 de la tarde un grupo de txirrindularis saldrán del colegio Eulza, desde allí se dirigirán por Avenida del Valle, Avenida de Pamplona y Avenida del Ayuntamiento al colegio Alaitz, donde se reunirán con el resto de los marchistas para iniciar todos juntos a las 5,30 el recorrido por el pueblo con el siguiente itinerario: Avenida Central, calles San Esteban, Sauces, Pedro Bidagor, Travesía San Esteban, Avenida Plaza Norte y Avenida Central, finalizando en el colegio Alaitz. Entre los marchistas se repartirán dorsales con el anagrama de AEK y globos, y también se les recomienda que lleven pintura para dar vistosidad a la marcha (...). Egin



20 años



Un anuncio a la desesperada trata de evitar un desahucio



E



l pasado viernes, una joven de unos 28 años redactaba a la desesperada un anuncio para publicar en la prensa. “NECESITAMOS AYUDA URGENTE. Un banco va a ejecutar de inmediato el piso de mis padres. La situación familiar es muy dolorosa por razones de salud, edad y trabajo”. Victorino Aranguren, sacerdote titular de la parroquia Santa María Madre de la Iglesia de Barañáin, añadía un teléfono y se encargaba de poner el anuncio en el periódico. “Conociendo el caso me he prestado a hacer de intermediario entre la familia y los bienechores que quieran colaborar para solucionar este problema”, apuntaba ayer este párroco. Victorino Aranguren accedió a relatar algunos pormenores del caso, pero omitiendo aquellos detalles que pudieran identificar a la joven y su familia. “El caso me llegó hace unos meses y aunque hemos estado buscando soluciones por otros lados, no las hemos encontrado”, explica Aranguren (...). Diario de Navarra



15 años



Cables para la chatarra



ACTIVIDAD TRIMESTRE OCTUBRE-DICIEMBRE



Nuevo curso de la Escuela Social “Por otras vías necesarias y posibles” es el epígrafe elegido para englobar diversas charlas y talleres que buscan analizar y tratar la naturaleza y la práctica política >> V.B. ■ La Escuela Social de BarañáinBarañaingo Gizarte Eskola ha comenzado su curso 2013-2014 que, bajo el epígrafe “Por otras vías necesarias y posibles”, se centrará en analizar lo político y la política y en tratar de comprender su naturaleza y su práctica. En concreto, se interrogará sobre si la política “¿está para crear nuevos problemas o para resol-



ver los que la ciudadanía tiene planteados?, ¿es el arte de lo posible o el arte de hacer posible lo necesario?”, según apunta en su dosier. La Escuela ha preparado tres citas que se van a desarrollar hasta final de año. En la primera, que se celebró los días 15 y 16 de octubre, el teólogo, iniciador y colaborador del Foro Gogoa, Guillermo Múgica, trabajó el tema “¿Crear riqueza o eliminar pobreza?”.



Koldo Martínez, doctor en medicina, experto en medicina intensiva, presidente de la Asociación de Bioética y de Euskararen Kultur Elkargoa será el encargado de tratar el tema “La salud: ¿derecho primordial o mercancía?” en el taller del día 12 de noviembre y la charla del 13. El trimestre concluirá hablando sobre “La Educación Pública, motor de desarrollo y de igualdad social”, de la mano de Enrique Díez Gutiérrez, doctor en Ciencias de la Educación, profesor de la Universidad de León y coordinador federal del área de Educación de IU. La cita será los días 10 (taller) y 11 (charla) de diciembre. Cada uno de los temas a tratar se desarrolla con un taller en la Biblioteca y con una charla al día siguiente en la Casa de Cultura. En ambos casos, el inicio de la sesión es a las 19:30 horas.



BREVES EXPOSICIONES



BIBLIOTECA



Dos nuevas muestras en la Casa de Cultura



Club de lectura para usuarios de libro electrónico y taller para compartir historias



La Casa de Cultura acoge, durante el mes de octubre, dos exposiciones. Los pasillos del edificio albergan, desde el pasado día 10 y hasta el 25, la muestra “Iruña se retrata en el Arga”, de Tomás Arroyo, compuesta por 20 fotografías que forman parte de un trabajo con tintes “históricofotográfico-literarios” que en breve se convertirá en libro. Esta exposición puede visitarse de lunes a viernes en horario de 9:00 a 21:00 h. “Cadavre Exquis”, una muestra colectiva de artistas jóvenes, es la otra propuesta para estos días. Las obras de Ibon Mimentza, Xabier Latasa, Ander Astiz, Mónica Moreno, Leticia Alberca, Natalia Arbeloa, Eneko Azpíroz, Amaia Molinet y Natalia Albéniz podrán verse de lunes a viernes entre las 18:30 y las 20:30 h. La exposición permanecerá abierta hasta el 30 de octubre.



La Biblioteca Pública quiere poner en marcha el primer club de lectura para usuarios de libro electrónico. Para formar parte del club es necesario disponer de un e-book y “estar dispuesto a pagar por hacer descargas legales”, apuntan desde la Biblioteca. Las reuniones tendrán lugar el primer lunes de cada mes. Por otro lado, también propone un taller “para compartir nuestras propias historias” (recuerdos, sueños, inquietudes), que será coordinado por Bito Insausti. Las reuniones serán quincenales (siempre en viernes), de 11 a 12:30 h. Inscripciones para este taller antes del 25 de octubre. Para recibir información y apuntarse a estas propuestas, se puede llamar al 948 286628 o escribir un correo a [email protected]



LAGUNAK FÚTBOL



S



e cortan por la base y un camión grúa provisto de una pluma se encarga de convertir cada estructura de hierro en un amasijo de chatarra. Así se desmoronan los postes eléctricos, trazados hace más de 40 años sobre las superficies agrarias y que fueron absorbidos por las nuevas construcciones. A pesar del impacto visual y las repercusiones sociales que tienen este tipo de instalaciones, ha habido que esperar cinco años desde que se dieron a conocer los primeros informes técnicos que aconsejaban su supresión para acometer el proyecto. Ayer se inició el derribo de una de las torres que discurren entre la avenida de Rascacielos y la avenida Pamplona, y está previsto continuar hoy con el desmantelamiento de las otras dos torretas. Precisamente, el presidente del Gobierno de Navarra, Miguel Sanz, asistirá al acto de retirada del último apoyo de las líneas de alta tensión que queda por desmontar en Barañáin, y que está ubicado en la avenida Central. El acto comenzará a las 12 del mediodía en el Salón de Sesiones del Ayuntamiento de Barañáin, y junto al presidente Sanz participarán en el mismo el alcalde de la localidad, Juan Felipe Calderón, y varios corporativos (...). Diario de Noticias



La apertura del kiosko de la zona del Lago será el próximo mes



10 años



L



a plaza de la Constitución de Barañáin disfrutará de los servicios que alberga el nuevo kiosco municipal a partir del próximo mes de noviembre. El nuevo espacio destinado al ocio y la cultura pretende dinamizar la zona del lago con un centro polivalente en dos plantas de 100 metros unidas por un ascensor, y que estará dotado de escenario musical, bar y baños públicos. Según explicó el responsable de Urbanismo, Iñaki Nieto, el Ayuntamiento está trabajando en el condicionado para la gestión del nuevo centro. “Estamos analizando las posibilidades que tiene ya que a la explotación del bar hay que sumar la limpieza y mantenimiento de los urinarios públicos”, aseguró. En relación a la rotura de los cristales de la que ha sido objeto el kiosco, Nieto remarcó que se trata de un “acto vandálico” que nada tiene que ver con lo sucedido en el Ayuntamiento (...). Diario de Noticias



Presentación equipos El 11 de septiembre tuvo lugar el acto de presentación oficial de los equipos de 2ª División Femenina y Regional Preferente masculino de Lagunak, los dos estandartes del Servicio Municipal esta temporada en la sección de fútbol. Las chicas jugaron un triangular frente a Burladés y Osasuna, que finalizó con triunfo rojillo. Los chicos, por su parte, se midieron al Valle de Egüés, al que vencieron por 2-1. El equipo de 2ª División Femenina cuenta este año con Juan Gallardo en el banquillo mientras que Chucho Ilzarbe ha tomado las riendas del conjunto masculino de Regional Preferente./FOTOS: JUAN MARI GOÑI.



DEPORTE/KIROLAK
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XXIV MARATÓN DE PATINAJE



Participación. Lagunak no faltó a la cita en casa./SAIOA ROLÁN.



CLASIFICACIONES Numerosos jóvenes aficionados se animaron a competir en la carrera popular./CEDIDA.



Los patinadores tomaron la calle Cerca de 400 personas participaron en la XXIV Maratón de Patinaje de Barañáin, en la que Lagunak subió al podio en ocho ocasiones >> S.R. ■ Patinadores de todas las edades se adueñaron de la avenida de Pamplona el 5 de octubre en la disputa de la XXIV Maratón de Patinaje organizada por el Ayuntamiento y la Federación Navarra de este deporte. En concreto, fueron 400 las personas que no quisieron dejar de competir en esta cita que se desarrolló en un circuito urbano de 1.000 metros. La jornada comenzó con una carrera popular en la que tomaron parte 250 personas, sobre todo niños y familias de Barañáin. Desde la organización se mostraron muy satisfechos por la respuesta del público, aunque lamentaron que la acogida no fuera la misma en la prueba federada. “Estamos un poco defraudados porque nos ha fallado mucha gente en las categorías superiores. Quizá se deba a que este domingo se disputa una prueba en Zaragoza”, explicó el presidente de la Federación Navarra de Patinaje, Peio Ilundáin. En el cómputo global, el Txan-



ALEVÍN FEMENINO 1ª Beatriz Pejenaute Larráyoz (San Juan) 2ª Garazi Espinal Martínez de Lizarrondo (Txantrea) 3ª Naiara Gutiérrez Zaratiegui (Ardoi-ACXON)



JUNIOR FEMENINO 1ª Diana García Amadoz (Txantrea) 2ª Laura Zuasti Rípodas (Lagunak) 3ª Itziar Pérez de Mendiguren (Txantrea)



ALEVÍN MASCULINO 1º Iván Galar Orrio (Txantrea) 2º Jon Idoate Sayas (Txantrea) 3º Javier Larrasoáin Cebriáin (Amaya)



JUNIOR MASCULINO 1º Mikel Hernández Marín (Lagunak) 2º Josu Perales Ullibarri (Lagunak) 3º Íñigo Ojuel Herreros (Amaya)



INFANTIL FEMENINO 1ª Maddi Aranguren Armendáriz (San Juan) 2ª Irene Oquiñena Iturria (Ardoi-ACXON) 3ª Andrea Martínez Domínguez (San Juan)



SENIOR FEMENINO 1ª Leire Chocarro Asensio (Txantrea) 2ª Débora Klein (San Juan) 3ª Naiara Fernández (Lagunak)



INFANTIL MASCULINO 1º Jonathan Galar Orrio (Txantrea) 2º Eduardo Ramírez Repáraz (Amaya Sport) 3º Julen Redecillas Zurbano (Lagunak)



Competición. El Txantrea mostró su gran estado de forma y encabezó varias pruebas./SAIOA ROLÁN.



trea de hizo con cinco de los doce podios y Patxi Peula y Diana García vencieron en categoría absoluta. En la entrega de trofeos, estuvieron presentes el alcalde de Barañáin, José Antonio Mendive; la concejala de Deportes,



Fátima Sesma; y la concejala de Protección Ciudadana, María Lecumberri. Además, el campeón del mundo de patinaje de velocidad, Ioseba Fernández, estuvo animando en el recorrido a las promesas de este deporte.



JUVENIL FEMENINO 1ª Leire Larrasoáin Cebriáin (Amaya) 2ª Andrea Miranda Barandiarán (Amaya) 3ª Paula Luquin Aizpún (Ardoi-ACXON) JUVENIL MASCULINO 1º Mikel Benali Itoiz (Amaya) 2º Adrián García Gorricho (Txantrea) 3º Carlos García Catalán (Txantrea)



SENIOR MASCULINO 1º Patxi Peula (El Pilar Marianistas) 2º Joel Rodríguez (El Pilar Marianistas) 3º Aarón Benéitez González (Txantrea) ABSOLUTA FEMENINO 1ª Diana García Amadoz (Txantrea) 2ª Laura Zuasti Rípodas (Lagunak) 3ª Itziar Pérez de Mendiguren (Txantrea) ABSOLUTA MASCULINO 1º Patxi Peula (El Pilar Marianistas) 2º Mikel Hernández Marín (Lagunak) 3º Josu Perales Ullibarri (Lagunak)



BREVES



GALARDÓN DE LA REAL ORDEN AL MÉRITO DEPORTIVO



DISTINCIÓN



Ioseba Fernández, medalla de bronce al mérito deportivo



Lagunak opta al Sello Reconcilia Lagunak opta al Sello Reconcilia, una distinción que reconoce a las empresas navarras que aplican políticas internas en materia de conciliación y que este año cumple su sexta edición. Además de la Sociedad Deportiva, las empresas seleccionadas este 2013 para el proyecto “Acciones Empresariales por la Conciliación de la Vida Laboral, Familiar y Personal” son 3P Biopharmaceuticals, Atecna, Casa de Misericordia, Colegio Oficial de Ingenieros Industriales de Navarra, Construcciones Luciano Elcarte, Elkarkide, Hidrorubber, Maderplay y Urdi.



AGENDA



Charla sobre ejercicio físico y nutrición El Ayuntamiento y Sedena han programado para el 29 de octubre (19:30 h) una charla en la sala multiusos del Consistorio sobre “Tópicos del ejercicio físico y la nutrición dirigida hacia la salud”. La impartirá Eduardo Prieto, licenciado en Ciencias de la Actividad Física y el Deporte.



>> V.B. ■ El patinador Ioseba Fernández suma un nuevo reconocimiento a su historial. El vecino de Barañáin recibirá, el próximo 29 de octubre, la medalla de bronce en la gala anual de la Real Orden al Mérito Deportivo. Junto a él estarán en la cita otros referentes del deporte navarro, como Mateo Garralda, Andrea Barnó y Chente García



El patinador recibirá el galardón en una gala en la que también serán premiados Garralda, Barnó y ‘Chente’ Acosta. Los cuatro serán galardonados por “sus historiales deportivos y profesionales”, según se publicó en el Boletín Oficial del Estado, dentro de una resolución del Ministerio de Educación, Cultura y Deporte. Además del patinador, recibirán la medalla de bronce Barnó y Chente, mientras que Ma-



teo Garralda será premiado con la presea de oro. En esta gala se destacarán a 12 entidades con la placa de oro, 32 deportistas con la medalla de oro, una entidad con la placa de plata, 55 deportistas con la medalla de plata, tres equipos con la placa de bronce y 101 deportistas con la medalla de este metal.
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AKIRA YOSHIDA MICHEL BAILARÍN DE BREAK DANCE >> T.B. ■ Descubrió su pasión por el break dance a los 13 años. Fue casi por casualidad. Su madre quería que realizara alguna actividad y, animado por un amigo que se había apuntado a clases de hip hop, optó por acompañarle. Sin embargo, en el grupo había dos chicos que bailaban break y la profesora les invitó a que enseñaran unos pasos a los demás. A partir de ahí, y casi una década después, Akira Yoshida Michel no ha abandonado esta disciplina. “Me enganchó desde el primer día. Nada más llegar a casa, me pasé el rato tirándome por el suelo”, recuerda divertido. Hijo de padre japonés y madre donostiarra, “una mezcla exótica” como él mismo la define, residió durante su infancia en la capital guipuzcoana, pero desde hace 14 años vive en Barañáin. Es integrante del grupo de break Zero Rules y también forma parte del grupo de hip hop North Imperium. Además, imparte clases y acumula una buena lista de premios en distintos campeonatos. ¿Hace ya diez años que eres un apasionado del break dance? Sí, desde que lo descubrí, aunque no siempre le he podido dedicar el mismo tiempo porque he dado prioridad a los estudios. He cursado Magisterio en inglés y ahora he empezado Filología Inglesa. Pero me gusta también aprender otros tipos de baile, sobre todo bailes urbanos como el hip hop, aunque últimamente también intento hacer algo de contemporáneo. Disfruto aprendiendo otras cosas para luego incorporarlas de alguna forma a mi break. ¿Es complicado formarse? Los bailarines de break solemos ser bastante autodidactas. En realidad, lo que hacemos es una especie de encuentro social para compartir un buen rato. Solemos quedar en un sitio con un equipo de música y realizamos lo que llamamos “corros”. Cada



“El break no es solo un baile físico, sino también mental” Este joven de Barañáin baila break dance desde hace diez años, forma parte de los grupos Zero Rules y North Imperium e imparte clases la hora de bailar es el 50 por ciento. ¿Recuerdas tu primera competición? Fue un 3 contra 3 en Olaz con 15 o 16 años. Lo afronté con muchos nervios, pero me gustó la sensación. ¿Cuándo surgió el grupo Zero Rules? En 2005. Tuvimos algún cambio en la formación y, en la actualidad, somos 8 integrantes. Solemos ensayar en Baragazte, pero también en otras salas co-



“



El 26 DE DICIEMBRE TENDREMOS UNA ACTUACIÓN MUY CURIOSA EN EL TEATRO GAYARRE”



“



LO QUE HACEMOS LOS BAILARINES DE BREAK ES UNA ESPECIE DE ENCUENTRO SOCIAL”



uno sale al centro y baila lo que quiere en ese momento desarrollando sus ideas e improvisando. ¿Al final hay que meter horas para progresar? Sin duda. Cuando comencé, era muy delgado y quizás, entre la gente que empezaba a bailar, el que a priori tenía menos potencial. Pero con constancia y trabajo llegaron los resultados. El break no es un baile solo físico, sino también mental. No basta con tener mucha fuerza para realizar determinados movimientos, sino que también cuenta la originalidad y crear cosas nuevas y eso va con la mente. Con el tiempo, comencé a adquirir más fuerza física y me animé a competir. Obtener resultados supuso para mí un ali-



Akira Yoshida intenta dedicar cada día unas horas a su pasión por el break./T.B.



Segundo en el campeonato de Break Dance Akira Yoshida fue segundo en el campeonato de break dance organizado por Baragazte el pasado 14 de septiembre.A la cita concurrieron 27 participantes de diversas localidades como Pamplona, Ansoáin, Sarriguren, Burlada, Santander, Hernani, Eibar, San Sebastián,Vitoria o Logroño. El ganador de la competición fue el logroñés Joaquín Carmona y en tercer lugar quedó el guipuzcoano Pedro Alfonso Villa./FOTO: CEDIDA.



ciente para meter horas. Ahora entreno prácticamente todos los días. ¿Cuáles crees que son las cualidades que te definen? La gente me suele decir que hago un poco de todo. El break se compone de distintas partes como los giros o las poses y yo intento mantener un equilibrio entre todas. Resulta clave repetir mucho cada movimiento para que los enlaces se vean fluidos. Acumulas premios en 18 competiciones. ¿Existe una clave para convencer al jurado? Cada jurado es distinto. Lo bueno y lo malo que tiene este baile es que, al no estar reglado, cada juez posee una perspectiva diferente. No existe un criterio fijo. De todas formas, la actitud a



mo en la Casa de la Juventud de Pamplona o en Ansoáin. Otros dos chicos de Barañáin, Dani Viedma y Aitor Osés, forman parte del grupo. De vez en cuando nos llaman para hacer exhibiciones. Hemos estado en bastantes pueblos y todos los años preparamos también shows callejeros. En Sanfermines, por ejemplo, estamos en el Paseo Sarasate. ¿También impartes clases? Hasta ahora lo he hecho de forma puntual por el tema de los estudios. Doy a chavales en Barañáin y me suelen llamar cada año para un taller en el Civivox Mendillorri. Sin embargo, ahora voy a empezar a impartir clases de forma regular en el gimnasio Stylo de la Rochapea y también me han ofrecido en Baragazte si sale el grupo. Además, Aída Martínez, compañera del grupo North Imperium, va a abrir una academia en Barañáin y también impartiré clases allí. ¿Cuáles son las características del grupo North Imperium? Es un grupo de hip hop, pero con una mezcla un tanto extraña. Creamos shows de hip hop tomando una pieza de música clásica y revolucionándola un poco a nuestra manera. Y procuramos hacer los espectáculos con música en directo como el pasado mes de mayo en el Auditorio Barañáin. ¿En la agenda de aquí a fin de año, tienes anotada alguna cita importante? El 26 de diciembre tendremos una actuación muy curiosa en el Teatro Gayarre. En este caso, con Aída y dos compañeros más. Nos han llamado para participar en el espectáculo “Magic Hop”. Tenemos que preparar unas coreografías generales, pero también otras específicas para interactuar con varios magos. Va a ser algo curioso y espero que aprendamos algún truco. 
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El aparcamiento restringido será una realidad en enero 

La avenida de Pamplona repi- tió como escenario de la XXIV. Maratón de Patinaje de Bara- ñáin, donde 400 patinadores de
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Solidaridad navarra en el Congo 

E N un país donde la es- peranza de vida es de. 48 años cualquier ayu- da es bienvenida. Y cuando el apoyo se concreta e
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El matrimonio igualitario será una realidad en un corto 

Felipe de Mussy, diputado UDI. “El matrimonio igualitario será una realidad en un corto o mediano plazo”. El joven diput
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Hacer de la recuperación una realidad Edición en ... - 1decada4 

West London y St George's Mental Health NHS. Trust, 2007). Respecto al apoyo de los profesionales, recientemente la Dire
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Dos caras de una misma realidad - FEIM 

Brasil cuenta hoy con una Red de Atención a la Mujer, compuesta por 782 ...... En el año 2006 se elaboraron las Directri
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SINGULARIDAD(DEL(SER:(REALIDAD( AUTÉNTICA(Y(CRISIS( 

espíritu), nos representamos objetos exteriores a nosotros y como reunidos en el espacio (Kant, traducido por Perojo, 18
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el yoga en la escuela - Navarra 

La alquimia que transforma los instintos salvajes se apoya sobre verdades esenciales, que hacen ...... tres…adiós. Muy d
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Once der echos, una realidad 

Risaralda, Quindío y Valle del. Cauca. A causa del desplazamiento ... en el Valle del Cauca; Carmen de. Atrato, en el Ch
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FIBES somos una realidad - BioCultura 

26 feb. 2016 - Organiza: Mouse Hill (www.ajonegrodemousehill.com). MEDITACIÓN: FORTALECE TU CENTRO DE PODER. 19 h. Audit
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Dos caras de una misma realidad - FEIM 

Interfaces, Recife, GESTOS, Soropositividade, Comunicação e Gênero, 2008. En esta publicación se describen los esfuerzos
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WITH UPSTAND, 3 DRAWERS UNDER THE TOP. MIT AUFSATZ, 3 SCHUBLADEN UNTER DER PLATTE. AVEC SURMEUBLE, 3 TIROIRS AU-DESSOUS DU.
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C. 130. 75. 70. 70. C. 4.07.1 - 4.07.2 - 4.07.4. STANDARD CON FORO E DISPOSITIVO PASSACAVI COLOUR ... Writing desk made
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DN Edicion Impresa - Ver...do de Diario de Navarra 

6 mar. 2015 - Castilla—León y Castilla La Man- cha, para explicar cómo seforrnan sus 350 ... misión Europea. Los proyec—
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Una formulación no alcalina para el uso diario en ... AWS 
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